

Valoran plan de Hacienda, pero preocupa que se entrampe la discusión política

Miércoles, 10 de Junio de 2020 - Id nota:927959

Medio : La Segunda
 Sección : Sociedad
 Valor publicitario estimado : \$3726400.-
 Página : 9
 Tamaño : 25 x 32

[Ver completa en la web](#)

La Segunda miércoles 10 junio 2020 **Sociedad** 9

Opiniones del mundo económico a la propuesta de Briones

Valoran plan de Hacienda, pero preocupa que se entrampe la discusión política

Las medidas pro contratación son vistas como positivas, pero los expertos creen que algunas iniciativas podrían ser más difíciles de aprobar en el Congreso.

Por F. O’Ryan y N. Saavedra

El Ministerio de Hacienda liderado por Ignacio Briones dio a conocer su propuesta para la protección y reactivación económica que se discutió ayer con la Comisión de Hacienda. El plan de emergencia, que propone una inyección de US\$10.000 millones a través de diferentes mecanismos en los próximos 18 a 20 meses, ya está generando opiniones en el mundo económico, algunas buenas, otras no tanto y también algunas cuantas dudas.

Los economistas concuerdan primero en que el plan tiene una mirada a futuro considerando que la crisis sanitaria, en algún momento, retrocederá y las personas saldrán a buscar empleo en medio de un contexto económico deprimido, por lo que son bienvenidas las ayudas que estimulen la contratación y que el plan de emergencia considere.

“El Hemisferio Norte ya se está reabriendo y tendrá que pasar lo mismo acá en algunas semanas más. Esa reapertura se encontrará con un mercado laboral desequilibrado, de alto desempleo, y tiene que haber un subsidio que estimule la contratación”, comenta el economista de LyD, Tomás Flores valorando las herramientas incluidas en el plan de Briones (ver recuadro).

“No será automático que las empresas comiencen a contratar cuando la gente vuelva a salir. Las ventas no darán el ancho para contratar, entonces es positivo este estímulo”, dice el economista de la FEN de la U. de Chile, Joseph Ramos.

En materia de empleo, Hacienda propone que el 50% del costo salarial de la empresa por cada nuevo trabajador contratado sea crédito contra el impuesto de primera categoría. De esta forma, por cada nuevo contrato, se le otorgará a la empresa un crédito que equivaldría al 23% del valor de la remuneración anual de ese nuevo trabajador. Así como un subsidio a la contratación.

“Es destacable también que el paquete de medidas incluya a todas las empresas, sobre todo considerando que según datos de Servicio de Impuestos Internos,



“Es destacable que el paquete de medidas incluya a todas las empresas, en las grandes se desempeña el 48% de los trabajadores formales”
Juan Sutil, presidente CPC.



“No será automático que las empresas comiencen a contratar cuando la gente vuelva a salir. Las ventas no darán el ancho para contratar, entonces es positivo este estímulo”
Joseph Ramos, U. de Chile



“Así como habrá consenso en grandes temas como la contratación y subsidios en la materia, cualquier tema que entrampe la discusión en lo político podría implicar traspies”
Enrique Paris, UST.

Plan de reactivación económica
Algunas medidas para las empresas

- Subsidio al empleo y crédito tributario a la contratación.
- Introducir medidas de flexibilidad laboral.
- Depreciación instantánea.
- Fast track regulatorio para proyectos de inversión.
- Fogage plus: Garantía estatal del 60% para créditos.
- Incentivos tributarios a la capitalización de empresas.
- Impulso a la inversión pública y acelerar concesiones.



“Desde el punto de vista político me parece que los economistas que están trabajando con el Gobierno, también con la oposición, son un grupo de donde va surgir consenso.”
Guillermo Tagle Credicorp

en las empresas grandes se desempeña el 48% de los trabajadores formales del país. La creación del Fogage Plus y el mecanismo de recapitalización de empresas, son ambas iniciativas que apuntan a mejorar las líneas de financiamiento de las empresas, crear los incentivos correctos de liquidez que permitan la continuidad laboral de los trabajadores”, comenta el presidente de la CPC, Juan Sutil.

¿Disposición política?

Eso sí, la propuesta levanta algunas dudas. La principal es qué tanta resistencia política pueda encontrar la iniciativa en su discusión en el Congreso y cuánto retraso para su aprobación podría significar este debate, sobre todo porque los expertos consideran que varias de las medidas son urgentes.

“Es una negociación de corte político en un momento económico crítico”, comenta el decano de la facultad de Economía y Negocios de la Universidad Santo Tomás, Enrique Paris. “Lo que puede ser más complejo es introducir cualquier debate en torno a impuestos a la renta que pueden trabar la discusión. Así como habrá consenso en grandes temas como la contratación y subsidios en la materia, cualquier tema que entrampe la discusión en lo político podría implicar traspies”, agrega.

Según Ramos, uno de los principales temas de discusión será el monto propuesto por el ministerio, de US\$10.000 millones. La propuesta de economistas encargada por el Colegio Médico había recomendado US\$12.000 millones, después de todo, y el economista no duda que la oposición también vaya a llevar la discusión hacia un aumento de los montos.

“Algunos economistas hablaban incluso de US\$15.000 millones. Por ejemplo, más en el detalle, creo que podría haber discusión en el Ingreso Familiar de Emergencia, que se propone de entre \$280.000 y \$300.000 por grupo familiar. Queda por ver si eso es suficiente”, comenta Ramos.

“Desde el punto de vista político me parece que los economistas que están trabajando con el Gobierno, también con la oposición, son un grupo de donde va surgir consenso. Y del otro lado hay que pensar qué tipo de país se va heredar. Como se planifica que no se convierta a futuro en un país muy endeudado que vea por ejemplo, en las alzas de impuestos una manera de financiar mayor gasto”, agrega el presidente de Credicorp Capital, Guillermo Tagle